
 

 
Projet fédérateur pour la cité : « Rencontre de 3 ème peau » 

 
Cité technique Benoit Fourneyron 
Compte rendu de la réunion du mardi 30 janvier 2007 
 
 
Présents : e.Allary (prof. arts appliqués LP), j.Aurelle (prof. électrotechnique LP), d. 
Yousfi (prof. Electrotechnique, LP), e. Humbert (prof. lettres histoire, LP), m. Tosdico 
(CPE, LT), b. Royer (CPE, LP), d. Filippi (prof. Architecture/habitat, LP), c. Volland 
(prof. Architecture/habitat, LP), b. Goin (prof. arts appliqués LP), m. Belliot (proviseur) 
Membres du graaal : j. Riot-sarcey (inspecteur arts appliqués), c. Molique (prof. arts 
appliqués LP), a. Westray (prof. arts appliqués LP), c. Gaudier (prof. arts appliqués 
LP) 
 
-Rappel du contexte de ce projet fédérateur autour du thème de « l’abri », rappel des 
actions du graaal : groupe de recherches des arts appliqués de l’académie de lyon. 
- L’importance de ce projet est de rendre lisible les parcours de formation entre le 
lycée technique et le lycée professionnel, de valoriser les différentes sections de la 
Cité. 
- La nouvelle très récente de la suppression de différentes sections a été abordée, 
d’où l’importance de valoriser des compétences, des liens avec les autres sections… 
- Présentation des différents travaux engagés autour du thème de « l’abri » dans 
différentes classes du lycée technique et du lycée professionnel (voir précédent 
compte rendu du 9/01/07) 
- Les différents travaux menés sur « l’abri » actuellement dans les classes feront 
l’objet d’une exposition commune mais il est important d’associer d’autres actions 
pour que les différentes classes se rencontrent, échangent, apprennent à se 
connaître … 
- Présentation de l’équipe d’électrotechnique du lycée professionnel bien représentée 
à la réunion. Cette équipe pensait au départ que le projet était plus avancé et qu’une 
construction était prochainement envisagée. Les enseignants souhaitent participer à 
un projet concret qui permettrait à leurs élèves de concevoir des exercices 
notamment à travers les nouvelles techniques « développement durable » (panneaux 
solaires, récupération de l’eau…) 
- Différents lieux sont envisageables pour la conception de projets « d’abri taille 
réel »dans la Cité :  le forum, des espaces à proximité des deux vies scolaires, la 
couverture du grand escalier menant au gymnase et aux ateliers du haut de la cité … 
- Il est nécessaire que chaque section, les élèves soient des acteurs du projet. Ce 
projet concerne actuellement des sections plus particulièrement liée au monde du 
bâtiment. Mais ce projet s’adresse également aux autres sections, il est important de 
trouver une organisation, un mode de fonctionnement, de trouver des temps 
communs entre les sections. 
 

- Ce projet doit déboucher sur une réalisation concrète, sur un bel 
objet, porteur d’images, de savoirs-faires, de savoirs-êtres  
 



 

-Ce projet s’inscrit dans la durée, la journée portes-ouvertes mars 2008, la biennale 
de design nov. 2008… 
 
idées envisagées : 

- Un concours commun à la prochaine rentrée scolaire 
- Une visite commune, un bâtiment sur Roanne prenant en compte les 
technologies récentes en terme de développement durable dans la 
construction, mr Yousfi doit se renseigner sur la possibilité d’une visite 
- Une conférence, faire venir une personnalité, un spécialiste pour aborder une 
question en lien avec le thème 
-Un atelier « maquette architecture » ouvert aux élèves volontaires du lycée 
technique et du lycée professionnel peut être envisagé, il est important de se 
renseigner sur la demande d’ateliers de pratiques artistiques. 

 
- La question du design, il faut réfléchir à la mise en place un partenariat avec 
la cité du design de Saint-Etienne, il ne faut trop attendre car d’autres 
partenariats se mettent en place déjà avec d’autres organismes. 

 
autres points abordés : 

- le concours lancé intitulé « duo dans les arbres », concours s’adressant à 
des équipes mixtes : un artiste+un architecte , une équipe de scolaire pourrait 
concourir… 
-un groupe de recherches (architectes, géographes, sociologues, 
paysagistes…) de l’école d’architecture qui travaille sur le thème du paysage 
urbain/rural, il se propose de rencontrer les élèves pour connaître leurs points 
de vue, leur impressions sur les vallées de l’ondaine et du gier à travers le  
thème de l’aménagement utopique de ces vallées ( la rencontre a eu lieu pour 
les élèves de 1 ère année BEP architecture et habitat, le vendredi 6 février 
2007 : très intéressant !...) 
- des élèves de 4 ème année à l’école d’architecture travaillent sur le thème de 
l’habitat d’urgence, une rencontre est peut-être possible, ils réalisent leurs 
projets à taille réelle aux grands ateliers de l’Isle d’Abeau (visite ?) 
- au salon primevère de février 2007 à lyon, une animation autour des Kaplas 
était proposée, j’ai été surprise par la technicité de certaines constructions, 
l’animateur et responsable de cet atelier, frédéric Martin est de saint-etienne , 
il serait d’accord pour faire une animation d’une journée dans le forum avec 
différentes classes. L’animation serait autour de la réalisation d’architectures 
en kapla pour plusieurs classes, environ deux heures pour deux classes , il 
m’a parlé d’un forfait d’environ 400 euros la journée… à voir, notamment sur le 
site : http://www.animationkapla-rhonealpes.com/ 

 
 
 


